

LIGNEROLLES.



BULLETIN MUNICIPAL

N° 6 - mars 1984

D'un mandat à l'autre...

CONSEIL MUNICIPAL

Lignerollaises, Lignerollais voici déjà plus d'un an que vous avez bien voulu renouveler votre confiance au C.M. que vous aviez choisi en 1977 et permettre ainsi à votre maire de continuer à gérer avec lui notre commune. Nous en sommes très honorés.

Certes M. Collin, maire adjoint, MM. Lefrère et Bougerolle, conseillers, nous ont quittés mais leur expérience, leur compétence, leur

amitié nous restent et nous leur exprimons notre respectueuse reconnaissance.

Trois jeunes hommes nouveaux, MM. Michel Grand, Didier Julienne, Daniel Michaud, ont bien voulu accepter d'envisager de venir travailler avec nous et vous avez bien voulu nous permettre de les avoir à nos côtés.

Dès lors, nous pouvions préparer le Budget Primitif 1983, voté le 25 mars 1983.

BUDGET PRIMITIF 1983

Ce budget a été établi comme les précédents, avec le souci de maintenir les moyens de la commune c'est-à-dire avec une hausse globale de 15,42 % (15,66 % en 1982) correspondant au rythme encore élevé de l'inflation.

Mais voilà, comme la D.G.F. : Dotation globale de Fonctionnement, versée par l'État n'a progressé que de 10,46 % en 1983 contre 14,58 % en 1982 le montant total des contributions directes destiné à la commune a augmenté de 19,01 % en 1983 au lieu de 12,21 % en 1982, ce qui s'est traduit par une hausse de 13,11 % de la part de votre taxe d'habitation demandée par la commune contre 10,65 % en 1982.

Les écarts à l'avantage de chacun :

10,65 % contre 12,21 % en 1982

13,11 % contre 19,01 % en 1983

S'expliquent par la progression de la matière imposable, c'est-à-dire par la perception des taxes d'habitation des nouveaux lignerollais. En effet, et l'on peut s'en réjouir, de nouvelles constructions s'édifient sans cesse, et notre population en dépit du nombre trop grand de ceux qui ont été enlevés à notre affection est passée de 443 habitants à 473 habitants de 1975 à 1982.

N'oubliez pas enfin que le département et la région perçoivent aussi une partie de la taxe d'habitation que vous versez, parts qui ont progressé en 1982 de 12,42 % pour le Département, de 54,83 % pour la région contre 10,65 % pour la commune, et en 1983 de 12,54 % pour le Département, de 72,91 % pour la région contre 13,11 % pour la commune.

Au moment de préparer le B.P. 1984 nous savons que d'autres nouveaux lignerollais ayant emménagé dans leurs nouvelles maisons au cours

de l'année 1983 viendront partager notre qualité de la vie, bénéficier de nos investissements passés et futurs et aussi par conséquent participer à nos charges.

Pendant le C.M. de Lignerolles est bien conscient qu'en période de rigueur ou d'austérité il ne serait pas convenable de prendre le risque d'accroître encore la fiscalité locale au même rythme en votant en 1984 un B.P. avec une progression comparable à celle des précédents B.P. D'ailleurs l'inflation est enfin en décélération et devrait encore ralentir ces prochains mois.

En 1983, avec le B.P. et le B.S., comme précédemment nous avons réalisé les investissements prioritaires :

- **entretien des bâtiments communaux**
en particulier réparations des dégâts causés par la tempête des 7 et 8 novembre 1982.
- **entretien et aménagement de la voirie**
 - semi pénétration sur le chemin d'exploitation n° 18 du Breuil aux Bruyères
 - semi pénétration sur la place de l'Église
 - aménagement d'une aire de stationnement près du cimetière
 - collecte des eaux pluviales le long du CD 605
- **extension de l'éclairage public**

Après cela nous pouvons être relativement optimistes, de grands et impératifs investissements ont été réalisés depuis 1977 ; il en est d'autres certes que vous ne manquerez pas de nous suggérer, ils seront toujours examinés avec la plus grande attention mais aussi avec le plus grand réalisme par votre conseil municipal soucieux de concilier nos ambitions et nos moyens.

OU VA NOTRE ARGENT ?

Voirie	Prix 1977	Prix 1983
1 km d'enpierrement sur 3 m de large	12 000 F	32 000 F
1 km de couche d'entretien sur 3 m de large pour les chemins déjà goudronnés	12 000 F	31 000 F
1 km de semi pénétration (goudron) sur 3 m de large	45 000 F	120 000 F
100 m de canalisation pour la collecte d'eaux pluviales		9 200 F
Éclairage public		
- Prix de la cellule de commande		7 200 F
- Prix d'un foyer		1 300 F

- Coût de l'éclairage public en 1983 : 5 637,47 F (abonnements - consommation - TVA non récupérables et taxes locales comprises)

Collecte des ordures ménagères	% du budget communal		
1980	26 307 F		
1981	27 593 F	+ 6,46 %	6,41 %
1982	39 000 F	+ 41,34 %	7,89 %
1983	47 225 F	+ 21,08 %	8,29 %
1984	49 800 F	+ 5,45 %	7,67 %
SANS COMMENTAIRE			

Association des Personnes du 3^e Age

Des recherches que nous avons faites pour répondre à la grande enquête lancée par Mme Georgina Dufoix, secrétaire d'état, sur les retraités et les personnes âgées, il ressort que la commune de Lignerolles compte 22 % de personnes âgées de plus de 60 ans, le pourcentage national étant de 17 %.

A quoi tient cette différence ?

Certainement au départ de nombre de jeunes qui sont allés chercher du travail ailleurs que dans la région et qui résident sur leur lieu de travail.

Une autre raison est peut-être que cette commune, installée en longueur sur le bord du Cher jouit d'un air si pur et d'un calme si serein que ses habitants dépassent avec bonheur la moyenne nationale d'âge de vie.

Notre club compte actuellement 74 adhérents, en progression...

A la suite du décès de Mme Gautier, notre Présidente Fondatrice, un nouveau bureau a été formé au cours de l'Assemblée Générale de novembre 1982. Mme Andrée Gagnepain en a été élue Présidente.

Quant à nos activités, elle ne varient pas beaucoup d'une année sur l'autre :

En hiver un amical repas toujours honoré par la présence de Monsieur le Maire et de quelques conseillers municipaux.

Le 30 mai un voyage qui nous a conduits cette année à l'Abbaye de Noirlac et à la forêt de Tronçais.

Le 22 juin une délégation a représenté notre club au congrès de la Fédération départementale des clubs ruraux.

Le 14 juillet une participation à la mesure de nos moyens à la fête communale.

Enfin, nos réunions mensuelles du 1^{er} jeudi du mois qui sont de mieux en mieux fréquentées et pour lesquelles nous lançons un pressant appel à tous les retraités, pré-retraités et personnes âgées non encore adhérents pour qu'ils viennent se joindre à nous. Le meilleur accueil leur sera réservé.

Comité F.N.A.C.A.

Notre comité qui a maintenant 10 ans maintient régulièrement ses activités.

L'an dernier nous avons enregistré avec satisfaction une délibération du conseil municipal en notre faveur qui demandait que le 19 mars devienne journée officielle du souvenir dédiée à nos 30 000 camarades morts en A.F.N.

Nous en profitons pour rappeler que nous n'avons jamais demandé que cette journée soit fériée et chomée comme certains voudraient le faire croire.

D'autre part l'évier qui a été installé dans la salle des fêtes nous rend bien service pour nos bals. Dernièrement, nous venons d'acquérir un bar réfrigéré d'occasion que M. le Maire nous a autorisé à installer dans la salle des fêtes.

Il reste quelques frais pour qu'il fonctionne normalement, aussi nous souhaitons vivement qu'un accord puisse se faire entre les associations qui utilisent la salle et le conseil municipal afin que la dépense soit répartie entre tous.

Nous terminons en invitant cordialement tous les Lignerollais et Lignerollaises à nos prochaines manifestations.

Le Comité

NOUVELLES DE L'U.S. LIGNEROLLES

Après 17 ans de bons et loyaux services à la présidence de notre club, M. NEGRE a demandé à être démis de cette fonction dont il ne pouvait plus entièrement assumer la charge, ceci au grand désappointement de tous les membres de l'U.S.L., car grâce à lui et à sa parfaite connaissance des choses et des gens, il a su maintenir, en dépit de nombreux déboires, un esprit à notre club de football.

M. NEGRE ne quitte pas l'U.S.L., car il assure actuellement les fonctions de secrétaire.

Côté sportif, l'équipe A de l'U.S.L., après 12 matches, est 3^e avec 25 points dans la Poule A de 2^e division du district, l'équipe B, en 4^e division est 7^e avec 18 points pour 11 matches.

L'entraînement de l'ÉCOLE DE FOOTBALL dirigé par des jeunes joueurs seniors de l'U.S.L. réunit tous les samedis une trentaine de garçons et filles de 6 à 13 ans.

Il est regrettable qu'une trop grande différence d'âge ne permette pas d'aligner une équipe en championnat de jeunes.

Le seul regret de tous les membres de l'U.S.L. est le manque évident d'intérêt pour le football des habitants de la commune.

Au cours du dernier match en championnat de l'équipe A, joué à Lignerolles, les spectateurs pouvaient se compter sur les doigts d'une seule main et pourtant 80 % des joueurs licenciés à l'U.S.L. sont originaires ou habitent Lignerolles.

En conclusion, avec un nouveau président, une équipe de dirigeants dévoués et le soutien de la municipalité qui ne nous a jamais ménagé son aide, l'U.S.L. continuera à assurer son rôle de représentant du sport dans la commune.

AMICALE LAÏQUE

Chaque année, lors de son Assemblée Générale qui se tient généralement début octobre, l'Amicale, après renouvellement de son bureau, émet quelques projets d'activités pour la saison à venir. Ces projets ne reflètent peut-être pas le goût de tous, mais des propositions nouvelles seraient les bienvenues de même que seraient acceptées les présences plus nombreuses aux réunions et aux activités. La parution de ce bulletin nous permet de dresser un compte rendu des réalisations de l'Amicale.

En 1983, deux sorties à la neige, l'une à Superbesse et l'autre à Chambourguet.

Une excursion à Versailles et Orly en mai dernier.

Un bal le 19 novembre. Nous avons remplacé l'orchestre traditionnel par une " chaîne ". C'était un essai. Est-ce mieux ? Il semble que ce système (moins onéreux), plaise mieux aux jeunes.

En 1984 - Soirée loto le 14 janvier, un premier essai, mais qui fut une réussite. Nous tenons à remercier toutes les personnes qui se sont déplacées pour venir jouer, ou voir jouer, de même que celles qui ont acheté des cartes. Ces cartes ont été jouées par les responsables et tous les lots ont été remis aux gagnants. Nous pensons que c'est une soirée à renouveler.

Sortie neige le 5 février à Chastreix, bon enneigement, mais le mauvais temps n'a pas permis aux skieurs de profiter pleinement de cette journée.

Par contre, le 11 mars beau dimanche à Super-Besse.

Nous rappelons que des séances de gymnastique ont lieu, salle des fêtes, le jeudi de 18 h 30 à 19 h 30, de 16 ans à... Il n'est jamais trop tard pour y prendre part.

L'Amicale remercie toutes les personnes bénévoles qui par leur bonne volonté et leur dévouement participent à la vie de l'association dans le but de donner un peu d'animation à un petit village.

Activités du C.J.L. 83

Club des Jeunes de Lignerolles

Nous avons fait l'inauguration de notre club en organisant un bal où vous êtes venus nombreux ; nous vous en remercions beaucoup.

Puis nous avons continué par le Feu de la Saint-Jean qui a lui même connu un certain succès. Dommage que le beau temps ne fût pas de la partie.

Ensuite nous avons participé à la fête annuelle du 14 juillet avec les autres associations où nous avons tenu plusieurs stands.

Nous avons d'autres projets pour 1984, espérant pouvoir vous divertir.